



Destinan a petrolera mayor parte de proyectos

Aumentan a Pemex gasto para inversión

**Busca Gobierno
con PEF 2025
mantener a flote
a empresa estatal**

MAYOLO LÓPEZ

En una de las etapas más restrictivas que arrastra Petróleos Mexicanos --con adeudos por 402 mil millones de pesos y sin margen para contratar con proveedores-- el Gobierno se afana en mantener a flote a la empresa asignándole la mayor parte de los proyectos de inversión para 2025.

Los proyectos de inversión del año próximo res sentirán una reducción de 38.3 por ciento en comparación con 2024. En esa coyuntura, la mayor parte de los recursos irá a Pemex, con 61 por ciento del presupuesto asignado, de acuerdo con un análisis del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República.

Con base en el análisis, en el Presupuesto para 2025 elaborado por Hacienda, los programas y proyectos de inversión (PPIs) de Pemex “representan el 61.0 por cien-

to del presupuesto para este rubro, cuando en el PEF 2024 representaba el 46.4 por ciento”, de forma que “los proyectos de Petróleos Mexicanos se consolidarían como el principal destino de inversión del Gobierno”.

En ese entorno, el Presupuesto de Egresos castigará a la Secretaría de la Defensa Nacional.

“Después de su participación en la construcción del Tren Maya, deja de tener recursos para PPIs. Y los PPIs de la Comisión Federal de Electricidad se establecen como el segundo destino de PPSs (proyectos para presta-



ción de servicios)”, según se desprende del análisis.

“Después de que el 2024 se asignaran a la Sedena 120 mil mdp para el Proyecto Tren Maya que, en conjunto con otros programas de adquisiciones llegaron a representar el 23.1 por ciento de la asignación a PPIs, para el 2025 no tiene recursos asignados, (mientras que) la CFE asignó su participación al pasar del 10.1 por ciento al 17.7 por ciento de los PPIs. Sin embargo, los recursos para la SICT (Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes) redujeron su participación porcentual a la mitad, al pasar del 6.8 por ciento al 3.4)”.

Para los programas y proyectos de inversión asignados en el Presupuesto 2025, “el Poder Ejecutivo propuso a la Cámara de Diputados la asignación de recursos fiscales por un monto de 343 mil 782.1 millones de pesos, 38.3 por ciento menos en términos reales que en el PEF 2024.” De hecho, “en el PEF-2024 los PPIs representaban el 5.9 por ciento de Gasto Neto Total, y para el PPEF-2025 el 3.7 por ciento”.

Por proyectos de inversión se refieren “a las erogaciones de gasto de capital destinadas a obra pública en infraestructura, así como a la construcción, adquisición y modificación de inmuebles, las adquisiciones de bienes muebles asociadas a estos proyectos, y a las rehabilitaciones que impliquen un aumento en la capacidad o vida útil de los activos de infraestructura e inmuebles”.

“Se clasifican en proyectos de infraestructura económica, de infraestructura social, de infraestructura gubernamental, de inmuebles y otros proyectos de inversión”.



Uno sube, otros bajan

Porcentaje de los recursos para programas y proyectos de inversión asignados a distintas dependencias en el PEF:



	2024	2025
Pemex	46.4	61
CFE	10.1	17.7
SICT	6.8	3.4
Sedena	23.1	0

343,782.1
mdp
Recursos para PPIs
en 2025.

38.3%
menos en términos
reales que en 2024.